

# IMPLANT A SUIVI

BÉNÉDICTE RIOUAL  
ALEXIS BLANC

1<sup>er</sup> JUILLET 2017 / PARIS

## Les 6<sup>es</sup> Rencontres inter-DU d'implantologie orale à Paris Garancière



Le samedi 1<sup>er</sup> juillet dernier, s'est déroulée à Paris la 6<sup>e</sup> édition des Rencontres inter-DU d'implantologie orale, réunissant les diplômes universitaires cliniques d'implantologie chirurgicale et prothétique des universités de Rennes I (sous la direction de Patrick Limbour), de Lyon I (sous la direction de Patrick Exbrayat) et de Paris VII (sous la codirection d'Olivier Fromentin et d'Yvon Roche).

Ces rencontres ont pour vocation de confronter et de faire partager les pratiques cliniques des étudiants de ces trois formations universitaires renommées, dans le cadre d'une compétition se déroulant dans une ambiance conviviale.

Organisée tous les 2 ans, cette 6<sup>e</sup> édition s'est tenue dans les locaux de l'UFR d'odontologie de l'université Paris VII. Après quelques mots de bienvenue des



Rencontres inter-DU d'implantologie orale à Paris Garancière BÉNÉDICTE RIOUAL, ALEXIS BLANC



Philippe Russo, Patrick Missika et Olivier Fromentin remettent les prix aux trois lauréats des 6<sup>es</sup> Rencontres inter-DU en présence de P. Exbrayat (Lyon I), P. Limbour (Rennes I) et d'enseignants du DUCICP de Paris VII.

personnalités officielles (Y. Roche représentant le doyen Berdal et P. Colon responsable du Pôle odontologie de l'hôpital Rothschild, site hospitalier accueillant le DU clinique de Paris VII), les orateurs se sont succédé à la tribune sous le contrôle de P. Missika, ancien directeur du DUCICP de Paris VII, qui avait la responsabilité de diriger les débats.

Dix conférences accompagnées d'une iconographie de grande qualité ont été présentées au cours de cette journée. Différentes spécificités en termes de systèmes implantaires ou de biomatériaux ont été illustrées et discutées dans le cadre de plans de traitement dont les décisions étaient étayées par une littérature scientifique récente.

Ont participé:

- pour le DU de Rennes I, C. Saint-Étienne (Intérêt du traitement global dans le cadre d'un édentement complet), F. Le Hébel (Traitement d'un cas d'oligodontie) et M. Moisan (Traitement d'un édentement complet avec mise en charge différée);
- pour Lyon I, M. Villesange (Soulevé de sinus: intérêt d'un matériau biosynthétique) et A. Guilbert (À propos d'un cas de réhabilitation bimaxillaire complète);
- pour Paris VII, A. Benzeno (Réhabilitation prothétique bimaxillaire: de l'étude prothétique pré-implantaire au scellement), F. Connolly (Jeu, set et match...), M. Arroche (Édentement mandibulaire antérieur: gestion de l'espace prothétique) et M. Lalmand (Chirurgies guidées: entre virtuel et réalité).

Avant les délibérations du jury, comme il est d'usage pour l'université qui accueille les Rencontres, deux conférences des enseignants responsables du DUCICP de Paris VII, O. Fromentin et I. Kleinfinger, ont clôturé cette journée de présentations. L'intervention d'O. Fromentin a eu pour thème la relation entre ciment de scellement et péri-implantite. Son analyse cri-

tique et pertinente de la littérature scientifique a montré les limites de la liaison qui serait établie entre le scellement et les péri-implantites. I. Kleinfinger, quant à elle, a abordé la délicate question des reprises des échecs esthétiques implantaires dans les secteurs antérieurs. Des cas cliniques ont illustré brillamment les choix thérapeutiques, allant des techniques de régénération tissulaire ou osseuse guidées à la dépose de l'implant.

En fin de journée, le jury, présidé par P. Russe a décerné le premier prix à F. Le Hébel (Rennes I) pour la remarquable gestion d'un cas complexe d'oligodontie qui avait demandé une prise en charge multidisciplinaire. Le deuxième prix a été attribué à F. Connolly (Paris VII) pour une très belle présentation sur la gestion esthétique du remplacement des deux incisives maxillaires latérales perdues après un traumatisme. A. Guilbert (Lyon I) a complété le podium avec un cas de réhabilitation bimaxillaire implanto-portée réalisé et présenté avec une grande maîtrise.

Puis tous les participants ont été conviés à une magnifique soirée de gala organisée par A. Benhamou dans un cadre prestigieux en bord de Seine, face à la tour Eiffel, placée sous le signe de la convivialité et de la bonne humeur.

Cette soirée s'est prolongée très tard dans la nuit pour certains et tous attendent désormais la prochaine édition des Rencontres inter-DU qui se tiendra à Lyon en 2019.

L'ensemble des participants à cette journée et le comité d'organisation tiennent à remercier tous les partenaires de cette 6<sup>e</sup> édition des Rencontres inter-DU pour leur soutien efficace qui a permis, cette année encore, d'organiser en toute indépendance une très belle journée d'échanges universitaires (merci à Anthogyr, Zimmer Biomet, Nobel Biocare, Dentsply Sirona, Camlog, Straumann, W H, Banque populaire, MACSF, Neohm, Sunstar Guidor, les éditions CdP, Geistlich Pharma, S.D.I.G. et Pierre Fabre). ♦

